
Nota de prensa

UCCI IMPULSA LA TRANSFORMACIÓN URBANA EN EL SEMINARIO DE CAF EN LISBOA

- *La secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo, intervino en la apertura del Seminario de CAF “Ciudades RE: Resilientes, Regeneradas y Revitalizadas: La biodiversidad y la cultura como oportunidad para la transformación urbana” en la Casa de da América Latina de Lisboa.*
- *El encuentro también contó con la participación de Christian Asinelli, Vicepresidente Corporativo de Programación Estratégica de CAF, quien aportó perspectivas clave sobre la importancia de la resiliencia y regeneración urbana en el contexto de las ciudades contemporáneas.*

16 de octubre de 2024– Con el objetivo de abordar los desafíos urbanos desde una perspectiva sostenible, la secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), Almudena Maíllo, participó en el Seminario de CAF “Ciudades RE: Resilientes, Regeneradas y Revitalizadas: La biodiversidad y la cultura como oportunidad para la transformación urbana” en la Casa de da América Latina de Lisboa.

Organizado por el Banco de Desarrollo de América Latina, que se posiciona como una de las principales fuentes de financiamiento multilateral de América Latina, el encuentro reunió en la capital lusa a autoridades nacionales y locales iberoamericanas para intercambiar experiencias y soluciones innovadoras que fomenten ciudades más resilientes, saludables y culturalmente ricas.

Maíllo intervino en la apertura del evento y subrayó el papel de las ciudades como ejes fundamentales para la construcción de entornos más sostenibles, resilientes y regenerados, y destacó la labor que las ciudades capitales iberoamericanas están llevando a cabo en este ámbito. Asimismo, la secretaria general de la UCCI hizo hincapié en la capacidad transformadora de la cultura y la biodiversidad como herramientas fundamentales para la regeneración urbana.

Siendo Iberoamérica una de las regiones más cohesionadas del planeta, la secretaria general recordó que el rol de las ciudades es crucial no sólo como espacios donde la vida cotidiana se desarrolla, sino también como referentes que influyen más allá de sus propios límites territoriales. Las grandes urbes y, especialmente, las capitales, actúan como modelos para otras ciudades, impactando en la creación de entornos más seguros y saludables a nivel nacional: “las grandes ciudades y sobre todo las capitales, son un espejo en el cual se miran otras ciudades, por lo tanto tienen una incidencia mucho más allá

de sus límites territoriales y pueden influir en la creación de espacios seguros en todo un país”, afirmó Maíllo.

Durante el seminario también intervino Christian Asinelli, Vicepresidente Corporativo de Programación Estratégica de CAF, quien aportó perspectivas clave sobre la importancia de la resiliencia y regeneración urbana en el contexto de las ciudades contemporáneas, complementando así la discusión central de la jornada, enfocada en compartir buenas prácticas y fortalecer la cooperación entre ciudades para contribuir al desarrollo de entornos urbanos más vibrantes y sostenibles.

UCCI: Un compromiso activo con el desarrollo urbano sostenible

Todas las ciudades UCCI se preparan activamente para enfrentar los desafíos del presente y del futuro. Con la voluntad de promover un desarrollo urbano más seguro, resiliente y sostenible, la UCCI impulsa iniciativas a través de sus Comités Sectoriales, que abordan 13 temáticas estratégicas de interés común para las ciudades, generando espacios de diálogo tanto a nivel político como técnico. Estos comités permiten compartir experiencias y buenas prácticas que fortalecen la capacidad de respuesta de las ciudades ante retos globales.

Como ejemplo de este compromiso, Maíllo mencionó el próximo Comité sobre Gestión del Riesgo de Desastres, que se celebrará en Tegucigalpa del 21 al 24 de octubre. Además, resaltó la importancia de la formación continua, señalando que, en los 42 años de existencia de la UCCI, se han llevado a cabo más de 200 acciones formativas de alto nivel, como diplomados especializados, que han contribuido al fortalecimiento de capacidades técnicas y políticas en las ciudades de la red.

Encuentro de Ciudades Iberoamericanas

A la luz de los datos del último Informe Mundial de Ciudades ONU-Habitat (2022), que confirma que “las ciudades están tomando un papel más activo en el mundo”, la UCCI celebrará el ‘Encuentro de Ciudades Iberoamericanas’, el próximo 30 y 31 de octubre junto a la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB).

En este marco, CAF también formará parte de este foro multiactor y multinivel en el que, junto con alcaldes y representantes de todos los sectores del ecosistema iberoamericano, se dialogará sobre innovación, financiación sostenible, talento, la seguridad en los entornos urbanos y los desafíos en materia de gobernanza global.

El objetivo del I Encuentro de Ciudades Iberoamericanas es reflexionar sobre los retos globales con visión local, reconociendo el rol de las ciudades como agentes de cambio y su necesaria incidencia en la gobernanza global. El I Encuentro será una instancia clave para elevar y trasladar la voz de los

alcaldes y alcaldesas Iberoamericanos a la XXIX Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, en Cuenca (Ecuador), y concluirá con la firma de consenso de la Declaración de Madrid, 'La Voz de los Alcaldes y Alcaldesas en la Cumbre Iberoamericana'.